


はじめに
この度、知立市議会に関するアンケートを実施したところ、多くの市民の皆様にご協力いただき、誠

にありがとうございました。

今回のアンケートは、知立市議会が議会改革に走り出したばかりの平成２３年に、第１回目のアン

ケートを行って以来の実施となりました。この間、議会基本条例の制定、議員定数の削減のほか、皆

様から寄せられたご意見を参考に様々な改革を実行し、議会機能の強化に努めてまいりました。この

ような取り組みに対し、議会改革度に関する全国的な調査でも高い評価をいただき、現在では全国

の議会から、議会改革に関する視察を受け入れている状況です。しかし、このような状況に慢心せ

ず、これからも市民の皆様に信頼される議事機関としての務めを果たすため、今一度、議会に対する

市民の皆様のご意見・ご要望を把握するべく、２回目のアンケートを実施させていただきました。

今回、６８８名の皆様からお寄せいただいた貴重なご意見を真摯に受け止め、今後の議会活動及

び議会改革に反映させてまいります。今回のアンケート結果をまとめ、市民の皆様に公表し、皆様と

一体となって市政の発展、市民福祉の増進に努めてまいります。

　今後とも市議会に対しまして、ご支援とご理解を賜りますよう、お願い申し上げます。

知立市議会議長　　田中　　健

１　調査地域　　　知立市全域

２　調査対象　　　１８歳以上の市民

３　対象者数　　　２，０００人

４　抽出方法　　　１８歳以上の市民から無作為に抽出

５　調査方法　　　行政連絡員による配布を行い、郵送による回収で無記名アンケート

６　調査期間　　　令和元年９月２日～９月３０日

１　発送数　　　　２，０００人

２　回収数　　　　　　６８８人

３　回収率　　　　　３４．４％

１　回答に対する比率は小数点以下を四捨五入しているため、合計が100％にならないことがあります。

２　問いの内容によって母数が６８８人にならない場合があります。記入のない方は未回答として算出しました。



【性別・年代】

問１ あなたの性別と年代を教えてください。
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【選挙】

問２ あなたは選挙に行きますか。

76.5%

15.0%

8.0%

0.6%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0%

よく行く

たまに行く

行かない

無回答

調
査
数

よ
く
行
く

た
ま
に
行
く

行
か
な
い

無
回
答

男 251 202 30 18 1

女 324 231 61 29 3

不明 113 93 12 8 0

688 526 103 55 4

76.5% 15.0% 8.0% 0.6%

全体
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問３
「問２」で「行かない」を選ばれた方にお尋ねします。理由をお聞かせく
ださい。（複数回答可）

3.7%

27.5%

14.7%

5.5%

38.5%

10.1%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0% 45.0%

投票所が遠い

候補者を知らない

面倒だから

現状に満足

何も変わらない

その他

調
査
数

投
票
所
が
遠
い

候
補
者
を
知
ら
な
い

面
倒
だ
か
ら

現
状
に
満
足

何
も
変
わ
ら
な
い

そ
の
他

男 34 0 10 6 2 15 1

女 63 3 17 8 2 24 9

不明 12 1 3 2 2 3 1

109 4 30 16 6 42 11

3.7% 27.5% 14.7% 5.5% 38.5% 10.1%

全体
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【市議会への関心】

問４ 市議会に関心がありますか。

　全体としては、「①ある」15.8％、「②少しある」36.6％となっており、①②を合
わせ関心が少しでもある方が52.4％。「③あまりない」39.5％、「④全くない」
7.8％と③④を合わせ関心がない方が47.3％となり、関心がある方が過半数を超えた。
しかし、平成23年調査では、①②を合わせ関心が少しでもある方が59.0％。③④と関
心がない方が40.4％となっており、前回より市議会への関心度は低下した。

15.8%

36.6%

39.5%

7.8%

0.1%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0% 45.0%

ある

少しある

あまりない

全くない

無回答

調
査
数

あ
る

少
し
あ
る

あ
ま
り
な
い

全
く
な
い

無
回
答

調
査
数

あ
る

少
し
あ
る

あ
ま
り
な
い

全
く
な
い

無
回
答

男 251 41 95 92 23 0 286 89 102 74 20 1

女 324 44 114 138 27 1 346 40 142 128 33 3

不明 113 24 43 42 4 0 0 0 0 0 0 0

688 109 252 272 54 1 632 129 244 202 53 4

15.8% 36.6% 39.5% 7.8% 0.1% 20.4% 38.6% 32.0% 8.4% 0.6%

全体

令和元年調査 平成23年調査
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【議会の評価】

問５ 現在の市議会をどのように評価しますか。

　全体としては、「⑤わからない」が45.5％を占めるものの、「①大いに評価」「②あ
る程度評価」が38.9％、「③あまり評価しない」「④全く評価しない」は15.3％とな
り、評価している方が評価しない方を上回った。また、平成23年調査では、「①大いに
評価」「②ある程度評価」が30.7％、「③あまり評価しない」「④全く評価しない」も
30.7％となっており、前回より市議会への評価は向上した。

1.7%

37.2%

13.4%

1.9%

45.5%

0.3%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

大いに評価

ある程度評価

あまり評価しない

全く評価しない

わからない

無回答

調
査
数

大
い
に
評
価

あ
る
程
度
評
価

あ
ま
り
評
価
し
な
い

全
く
評
価
し
な
い

わ
か
ら
な
い

無
回
答

調
査
数

大
い
に
評
価

あ
る
程
度
評
価

あ
ま
り
評
価
し
な
い

全
く
評
価
し
な
い

わ
か
ら
な
い

無
回
答

男 251 4 99 38 7 103 0 286 5 89 88 14 84 6

女 324 4 111 37 6 164 2 346 3 97 81 11 150 4

不明 113 4 46 17 0 46 0 0 0 0 0 0 0 0

688 12 256 92 13 313 2 632 8 186 169 25 234 10

1.7% 37.2% 13.4% 1.9% 45.5% 0.3% 1.3% 29.4% 26.7% 4.0% 37.0% 1.6%

令和元年調査 平成23年調査

全体
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【市議会の開示】

問６ 市議会は市民に開かれていると思いますか。

　全体としては、「⑤分からない」が40.4％と最も多く、「①開かれている」「②ある
程度開かれている」が37.3％、「③あまり開かれていない」「④開かれていない」は
21.9％となった。また、平成23年調査では、「①開かれている」は10.3％「②開かれ
ていない」は22.5％となっており、前回より市議会が開かれていると評価された。

4.9%

32.4%

18.3%

3.6%

40.4%

0.3%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

開かれている

ある程度開かれている

あまり開かれていない

開かれていない

分からない

無回答

調
査
数

開
か
れ
て
い
る

あ
る
程
度
開
か
れ
て
い
る

あ
ま
り
開
か
れ
て
い
な
い

開
か
れ
て
い
な
い

分
か
ら
な
い

無
回
答

調
査
数

開
か
れ
て
い
る

開
か
れ
て
い
な
い

ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い

分
か
ら
な
い

男 251 11 78 51 13 98 0 286 31 83 104 68

女 324 14 100 59 10 139 2 346 34 59 147 106

不明 113 9 45 16 2 41 0 0 0 0 0 0

全体 688 34 223 126 25 278 2 632 65 142 251 174

4.9% 32.4% 18.3% 3.6% 40.4% 0.3% 10.3% 22.5% 39.7% 27.5%

令和元年調査 平成23年調査
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問７
「問６」で「あまり開かれていない」、「開かれていない」を選ばれた方
にお尋ねします。理由をお聞かせください。（複数回答可）

8.6%

37.2%

32.4%

19.3%

2.4%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0%

意見が反映されない

活動が分からない

市民との接点がない

情報が少ない

その他

調
査
数

意
見
が
反
映
さ
れ
な
い

活
動
が
分
か
ら
な
い

市
民
と
の
接
点
が
な
い

情
報
が
少
な
い

そ
の
他

男 119 10 40 37 27 5

女 143 12 56 47 26 2

不明 28 3 12 10 3 0

290 25 108 94 56 7

8.6% 37.2% 32.4% 19.3% 2.4%

全体

7



【議会情報】

問８ あなたはどのように市議会の情報を入手していますか。（複数回答可）

　全体としては、「②市議会だより」が58.9％と過半数を超えている。その他の入手方
法はどれも少数となった。一方で「⑧入手していない」が22.7％を占めた。

1.3%

58.9%

2.2%

1.6%

5.6%

3.5%

2.8%

22.7%

1.4%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0% 45.0% 50.0% 55.0% 60.0% 65.0%

傍聴
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市議会HP

議会報告会

キャッチ放送

議員個人HP

議員個人報…

入手してい…

その他

調
査
数

傍
聴

市

議

会

だ

よ

り

市
議
会
H
P

議
会
報
告
会

キ

ャ
ッ
チ
放
送

議
員
個
人
H
P

議
員
個
人
報
告
会

入
手
し
て
い
な
い

そ
の
他

男 293 1 165 7 6 17 12 6 75 4

女 365 6 218 6 2 21 13 10 85 4

不明 131 3 82 4 5 6 3 6 19 3

789 10 465 17 13 44 28 22 179 11

1.3% 58.9% 2.2% 1.6% 5.6% 3.5% 2.8% 22.7% 1.4%

全体
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【議会だより】

問９ 市議会だより「こんにちは知立市議会です」を読んでいますか。

　全体としては、「②関心あるものだけを読む」が59.9％と圧倒的に多く、次いで「①
どの記事も読む」が14.0％となり、合わせると73.9％を占めた。平成23年調査でも
「②関心あるものだけを読む」が51.6％と過半数を占め、「①どの記事も読む」の
15.7％を合わせると67.3％。よって市議会だよりの認知度は高く、また関心度も高い
ことがわかる。

14.0%

59.9%

10.9%

13.8%

1.5%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0%

どの記事も読む

関心あるものだけ読む

まったく読まない

知らない見たことなし

無回答

調
査
数

ど
の
記
事
も
読
む

関
心
あ
る
も
の
だ
け
読
む

ま

っ
た
く
読
ま
な
い

知
ら
な
い
見
た
こ
と
な
し

無
回
答

調
査
数

ど
の
記
事
も
読
む

関
心
あ
る
も
の
だ
け
読
む

ほ
と
ん
ど
読
ま
な
い

ま

っ
た
く
読
ま
な
い

知
ら
な
い
見
た
こ
と
な
し

無
回
答

男 251 31 141 34 43 2 286 49 143 51 10 33 0

女 324 43 195 33 47 6 346 50 183 77 15 19 2

不明 113 22 76 8 5 2 0 0 0 0 0 0 0

688 96 412 75 95 10 632 99 326 128 25 52 2

14.0% 59.9% 10.9% 13.8% 1.5% 15.7% 51.6% 20.3% 4.0% 8.2% 0.3%

令和元年調査 平成23年調査

全体
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問１０
「問９」で「まったく読まない」を選ばれた方にお尋ねします。理由をお
聞かせください。（複数回答可）

9.9%

6.6%

71.4%

12.1%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0%

内容難しい

内容つまらない

関心なし

その他

調
査
数

内
容
難
し
い

内
容
つ
ま
ら
な
い

関
心
な
し

そ
の
他

男 38 2 1 32 3

女 44 6 5 26 7

不明 9 1 0 7 1

91 9 6 65 11

9.9% 6.6% 71.4% 12.1%

全体
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【議会HP】

問１１ 市議会のホームページを利用したことがありますか。

　全体としては、「③利用なし」が65.3％と圧倒的に多く、次いで「④あることを知ら
ない」が18.0％となった。平成23年調査でも「③利用なし」が57.9％と圧倒的に多く
次いで「④あることを知らない」が20.4％。問8でも市議会ホームページで市議会の情
報取得は2.2％となっており、市議会ホームページの認知度は低く、利用度も低いこと
がわかる。

0.0%

7.7%

65.3%

18.0%

7.3%

1.7%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0%

よく利用

利用あり

利用なし

あること知らない

インターネット見ない

無回答

調
査
数

よ
く
利
用

利
用
あ
り

利
用
な
し

あ
る
こ
と
知
ら
な
い

イ
ン
タ
ー

ネ

ッ
ト
見
な
い

無
回
答

調
査
数

よ
く
利
用

利
用
あ
り

利
用
な
し

あ
る
こ
と
知
ら
な
い

イ
ン
タ
ー

ネ

ッ
ト
見
な
い

無
回
答

男 251 0 24 163 50 9 5 286 3 30 162 56 34 1

女 324 0 18 205 67 29 5 346 1 23 204 73 41 4

不明 113 0 11 81 7 12 2 0 0 0 0 0 0 0

688 0 53 449 124 50 12 632 4 53 366 129 75 5

0.0% 7.7% 65.3% 18.0% 7.3% 1.7% 0.6% 8.4% 57.9% 20.4% 11.9% 0.8%

全体

令和元年調査 平成23年調査
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【定例会】

問１２ 市議会の本会議を見たことがありますか。

　全体としては、「④見たことなし」が80.8％と圧倒的に多い。次いで「③キャッチの
放送で見た」が13.2％、「①議場で傍聴」「②インターネットで見た」はそれぞれ少数
になった。平成23年調査でも「④見たことなし」は79.1％と圧倒的多数である。

3.3%

1.5%

13.2%

80.8%

1.2%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0% 90.0%

議場で傍聴

インターネットで見た

キャッチの放送で見た

見たことなし

無回答

調
査
数

議
場
で
傍
聴

イ
ン
タ
ー

ネ

ッ
ト
で
見
た

キ

ャ

ッ
チ
の
放
送
で
見
た

見
た
こ
と
な
し

無
回
答

調
査
数

議
場
で
傍
聴

イ
ン
タ
ー

ネ

ッ
ト
で
見
た

キ

ャ

ッ
チ
の
放
送
で
見
た

見
た
こ
と
な
し

無
回
答

男 251 6 4 34 204 3 287 15 9 39 213 11

女 324 10 5 39 267 3 348 11 3 40 289 5

不明 113 7 1 18 85 2 0 0 0 0 0 0

688 23 10 91 556 8 635 26 12 79 502 16

3.3% 1.5% 13.2% 80.8% 1.2% 4.1% 1.9% 12.4% 79.1% 2.5%

全体

令和元年調査 平成23年調査
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【議会報告会】

問１３
議会改革の一環として、「議会報告会」を原則、年に４回開催しています
が、出席したことはありますか。

2.2%

96.7%

1.2%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0% 90.0% 100.0%

出席あり

出席なし

無回答

調
査
数

出
席
あ
り

出
席
な
し

無
回
答

男 251 7 242 2

女 324 2 318 4

不明 113 6 105 2

688 15 665 8

2.2% 96.7% 1.2%

全体
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問１４
「問１３」で「出席したことがない」を選ばれた方にお尋ねします。理由
をお聞かせください。（複数回答可）

　全体としては、「⑤開催していることを知らない」が50.8％と過半数を占め、次いで
「③関心がない」21.6％、「④開催時間が合わない」18.8％となった。

※議会報告会は、平成24年2月に第1回が開催。年間4回、原則定例会後の土曜日午後
に開催されており、令和元年11月に30回目を開催した。

1.8%

2.4%

21.6%

18.8%

50.8%

4.7%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0%

内容が難しい

内容がつまらない

関心がない

開催時間が合わない

開催していることを知らない

その他

調
査
数

内
容
が
難
し
い

内
容
が
つ
ま
ら
な
い

関
心
が
な
い

開
催
時
間
が
合
わ
な
い

開
催
し
て
い
る
こ
と
を
知
ら

な
い

そ
の
他

男 252 3 7 46 52 139 5

女 347 9 7 77 55 177 22

不明 110 1 3 30 26 44 6

709 13 17 153 133 360 33

1.8% 2.4% 21.6% 18.8% 50.8% 4.7%

全体
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【市民の声】

問１５ あなたの意見や市民の声が市議会に反映されていると思いますか。

9.9%

19.5%

69.2%

1.5%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0%

反映されている

反映されていない

わからない

無回答

調
査
数

反
映
さ
れ
て
い
る

反
映
さ
れ
て
い
な
い

わ
か
ら
な
い

無
回
答

男 251 30 59 159 3

女 324 28 59 233 4

不明 113 10 16 84 3

全体 688 68 134 476 10

9.9% 19.5% 69.2% 1.5%
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問１６
「問１５」で「反映されていない」を選ばれた方にお尋ねします。理由を
お聞かせください。（複数回答可）

39.1%

34.0%

15.7%

11.2%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

市民との対話がない

地元の要望が実現されていない

請願・陳情の対応が不十分

その他

調
査
数

市
民
と
の
対
話
が
な
い

地
元
の
要
望
が
実
現
さ
れ
て

い
な
い

請
願
・
陳
情
の
対
応
が
不
十

分
そ
の
他

男 81 35 29 12 5

女 92 32 31 16 13

不明 24 10 7 3 4

197 77 67 31 22

39.1% 34.0% 15.7% 11.2%

全体
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【議員への期待】

問１７ 市議会議員に何を望みますか。（複数回答可）

15.1%

12.2%

28.0%

36.6%

6.1%

2.0%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0%

行政のチェック

政策の提案

市民の意見をよく聴
く

地域の課題解決

説明責任

その他

調
査
数

行
政
の
チ

ェ
ッ
ク

政
策
の
提
案

市
民
の
意
見
を
よ
く
聴
く

地
域
の
課
題
解
決

説
明
責
任

そ
の
他

男 511 90 62 127 185 40 7

女 614 86 71 187 225 28 17

不明 205 25 29 58 77 13 3

1330 201 162 372 487 81 27

15.1% 12.2% 28.0% 36.6% 6.1% 2.0%

全体
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【議会改革】

問１８
市議会では議会改革に取り組んでいますが、今後、積極的に取り組むべき
課題は何だと思いますか。（複数回答可）

　全体の中で、上位3つは「③市民の声が反映できる懇談会・意向調査」31.1％。「①
議会の審査機能向上」19.6％。「⑤市議会ホームページ、議会だより充実」15.2％と
なった。

19.6%

10.3%

31.1%

6.7%

15.2%

4.7%

8.3%

4.2%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0%

議会の審査機能向上

休日夜間の市民の傍聴しやすい議会

市民の声が反映できる懇談会・意向
調査

インターネット議会生中継

市議会ホームページ、議会だより充実

議会のICT

議会モニター制度

その他

調
査
数

議
会
の
審
査
機
能
向
上

休
日
夜
間
の
市
民
の
傍
聴
し
や
す
い
議

会

市
民
の
声
が
反
映
で
き
る
懇
談
会
・
意

向
調
査

イ
ン
タ
ー

ネ

ッ
ト
議
会
生
中
継

市
議
会
ホ
ー

ム
ペ
ー

ジ

、
議
会
だ
よ
り

充
実

議
会
の
I
C
T

議
会
モ
ニ
タ
ー

制
度

そ
の
他

男 420 72 59 124 31 59 25 36 14

女 525 102 38 165 34 82 25 50 29

不明 175 45 18 59 10 29 3 7 4

1120 219 115 348 75 170 53 93 47

19.6% 10.3% 31.1% 6.7% 15.2% 4.7% 8.3% 4.2%

全体
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【議員定数】

問１９ 現在の議員定数は２０人ですが、議員数についてどう思いますか。

　全体としては、「①現状でよい」が38.1％と最も多く、次いで「②多いと思う」
30.4％、「④分からない」26.0％となった。しかし、平成23年調査では、「②多いと
思う」が63.4％と圧倒的に多く、次いで「④分からない」16.8％、「①現状でよい」
16.0％であった。これは平成25年6月議会で議員定数の一部を改正する条例を可決
し、平成26年8月の市議会議員一般選挙から定数を23名から20名にしたことが評価さ
れたと考える。

38.1%

30.4%

1.7%

26.0%

3.8%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0%

現状でよい

多いと思う

少ないと思う

分からない

無回答

調
査
数

現
状
で
よ
い

多
い
と
思
う

少
な
い
と
思
う

分
か
ら
な
い

無
回
答

調
査
数

現
状
で
よ
い

多
い
と
思
う

少
な
い
と
思
う

分
か
ら
な
い

無
回
答

男 251 99 82 5 57 8 286 50 196 2 25 13

女 324 124 89 6 95 10 346 51 205 0 81 9

不明 113 39 38 1 27 8 0 0 0 0 0 0

全体 688 262 209 12 179 26 632 101 401 2 106 22

38.1% 30.4% 1.7% 26.0% 3.8% 16.0% 63.4% 0.3% 16.8% 3.5%

平成23年調査令和元年調査
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【議員報酬】

問２０
市議会議員に毎月４０万５千円の報酬が支給されていますが、この金額に
ついてどう思いますか。（年間総支給額約６８０万円、ただし退職金はあ
りません。また平成２３年６月に議員年金制度は廃止されました。）

　全体としては、「①適当」が42.3％と最も多く、次いで「②多すぎる」25.6％、
「④わからない」23.0％となった。しかし、平成23年調査では「②多すぎる」が
39.1％と最も多く、次いで「①適当」35.3％、「④わからない」19.5％であった。ア
ンケート結果に変化が見られた。

42.3%

25.6%

4.2%

23.0%

4.9%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0% 45.0%

適当

多すぎる

少なすぎ
る

わからな
い

無回答

調
査
数

適
当

多
す
ぎ
る

少
な
す
ぎ
る

わ
か
ら
な
い

無
回
答

調
査
数

適
当

多
す
ぎ
る

少
な
す
ぎ
る

わ
か
ら
な
い

無
回
答

男 251 123 56 17 44 11 286 109 110 7 45 15

女 324 122 89 9 90 14 346 114 137 3 78 14

不明 113 46 31 3 24 9 0 0 0 0 0 0

688 291 176 29 158 34 632 223 247 10 123 29

42.3% 25.6% 4.2% 23.0% 4.9% 35.3% 39.1% 1.6% 19.5% 4.6%

全体

令和元年調査 平成23年調査
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【政務活動費】

問２１

男

女

不明

全体

　全体としては、「①適当」が43.6％と最も多く、次いで「④わからない」29.4％、
「③多すぎる」11.８％となった。平成23年調査でも「①適当」「④わからない」「③
多すぎる」の順ではあったが、「①適当」38.9％「④わからない」34.7％とほぼ同数
であり、アンケート結果に変化が見られた。これは、平成29年度に政務活動費の手引き
策定（会計帳簿・視察報告書・領収書をホームページで公開）等が評価されたと考え
る。

市議会議員１人につき月額１万５千円が政務活動費（議員が活動するため
に必要な費用）として会派に支給されていますが、この金額についてどう
思いますか。（ただし、使途は調査・広報・広聴及び、要請・陳情活動等
になっており、１円から領収書の提出を必要としています。）

43.6%

11.8%

9.2%

29.4%

6.1%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0% 45.0%

適当

多すぎる

少なすぎる

わからない

無回答

調
査
数

適
当

多
す
ぎ
る

少
な
す
ぎ
る

わ
か
ら
な
い

無
回
答

調
査
数

適
当

多
す
ぎ
る

少
な
す
ぎ
る

わ
か
ら
な
い

無
回
答

男 251 118 31 29 59 14 286 118 48 24 79 17

女 324 132 36 24 117 15 346 128 55 11 140 12

不明 113 50 14 10 26 13 0 0 0 0 0 0

全体 688 300 81 63 202 42 632 246 103 35 219 29

43.6% 11.8% 9.2% 29.4% 6.1% 38.9% 16.3% 5.5% 34.7% 4.6%

令和元年調査 平成23年調査
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【問３ 選挙に行かない理由　その他】

女 10代 気がついたら終わっている

女 20代 遠くに下宿しているから

女 30代 よくわからない。

女 40代 信念があるため

女 50代 投票したい候補者を見つけられない

女 60代 車イスを使用し、字を書く事も困難になった。

女 60代 足が悪い為

女 60代 健康状態の理由から

男 60代 行きたくても車の足がないから

不明 60代
投票所会場　八橋保育園　今年は会場入口、出口スロープが無かった。つえを必
要とする自分には入口、出口の段差がきつかった。

【問５　議会の評価　ご意見】

女 20代 市議会が「いつ」「どこで」開かれているのかわからない

男 20代
駅の高架化や再開発などについて、いまいち具体的なプランが見えてこない。絵
空事のようなイメージ図より、具体的な方策を早めに立てるべきだと思います。

女 30代 何をしているのか分からない。よくなった気がしない。

女 30代 引っ越してきたばかりで分からない

男 30代 市議会が何をしたかパッと分からない

男 30代 引っ越してきたばかりだから

男 30代 自分の生活に直結する効果が分かりにくいため判断しづらい質問である。

女 40代 教育に関して特に

女 40代 実際に参加してるわけではなく広報で情報を得ているのでその情報を見る限り

男 40代 人数が多すぎる

男 40代 野球の練習ができる場所すら十分にないし、作れないから

男 40代
人口が増加する数少ない街として、今後予想される様々な問題にどのように取り
組んでいくか教えてほしい。（特に事故／犯罪）

男 40代
市議会の活動が、どのような事を最優先にて活動しているか判らない。活動して
いる事に対しての効果がどれくらいあるか判らない。

男 50代 市報で見る程度でよくわかっていない。

男 50代 議会の内容がよくわからない。

女 60代 引越してきたばかりなのでわかりません

女 60代 市政に前向きさが伝わらない

女 60代 あまり影響を感じられない!!

アンケート調査でいただいたご意見を原文重視にてまとめさせていただきま
した。
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男 60代
自らの私生活を優先するため、市議会が何を討議し決めているのかは正直、興味
が沸いてこない。

男 60代 評価する材料がない。

男 60代
市の議会広報以外で、議会活動を報告を行っているのは一部議員だけなのが残
念。

男 60代 地域の話を聞かない。何も貢献していない。

男 60代 キャッチテレビでよく見ます。

男 60代 定数の削減が少ない。

男 60代 市議員はいったい何をしているのか、よくわからない。

不明 60代 各議員の活動が一目に見えない。

不明 60代 各議員さんはよく勉強していると思いますが、迫力のない質問が多い。

不明 60代 何をやってるかよく分からない。各議員の公約の達成度が確認出来ない。

【問６　議会の開示　ご意見】

女 20代 市議会が「いつ」「どこで」開かれているのかわからない

女 40代 広報などで載せられているので

女 40代
形式的には開かれているかもしれないが、わかりやすさなど本当に理解をされて
いるとはいえない。

男 40代 広報で情報開示している所は普通と思う。

男 40代
市民のどのような人（性別・年代）の事を考えて（声を聞いて）活動しているか
判らない。　市民の声を、どのようにリサーチして活動しているか判らない。

女 50代 キャッチで放送されている。

男 50代 判断材料が手元にないのでわかっていない。

不明 50代 活動が見えて来ない。

女 60代 公開市議会等が有れば、参加して内容を知りたい

女 60代 キャッチ（TV)で時々見ますが、あまり活発な意見がない様に思う。

女 60代 参加（見学）したことがなくて・・・

男 60代 議会開催の日程告知、あまり知されていないのでは。

男 60代 地域の議員と１対１で話したことがない。

男 60代
何を持って開かれていると云えるのか？判別の基準が明確ではない。従って回答
するのは、難しい。

不明 60代 身近に感じられない。

不明 60代 開かれていると私は思いますが、質問の意味がよく分からない

不明 60代 評価基準がよくわからない。
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【問７　議会が開示されていないと思う理由　その他】

女 40代
広報誌やSNSなどを通して発信して下さっているのだとはわかっていますが、そ
れに対する興味や関心をひきつけるもの、手段としてのアピールが乏しいように
思ってしまいます。

男 40代 意見が反映できない

男 50代 一部の市民と接しているのみ

女 60代 市政の状況が市民だよりだけでは情報が届かない。

男 60代 意見を言っても聞き入れられる感じがしない

男 60代 公開情報はどのようにどこにあるのか？

【問８　議会情報の入手方法　その他】

女 30代 本人から

男 30代 ラジオ

女 50代 市議から

男 50代 新聞

男 50代 新聞三河版

不明 50代 ツイッター、フェイスブック

不明 50代 回覧板等

女 60代 家族より

【問１０　議会だよりを読まない理由　その他】

女 30代 育児で時間がない。SNSでかんたんに発信してほしい。

男 30代 読む時間を捻出したいと思えない。

女 40代 時間がない

女 40代 見ためにひきつけられるもの、見せ方がない。

女 40代 時間がない

男 40代 気づかない

女 60代 目新しい意見がない

女 60代 高齢で文字を読まなくなった。

女 60代 特に理由はない

不明 60代
紙面の都合があるにしても核心にふれてない。市民に知らせない方が良いという
記事が目立つ。
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【問１４　議会報告会に出席しない理由　その他】

女 10代 内容もよくわからない

女 20代 どこでやっているかわからない。

女 30代 家事・育事・仕事と多忙なため時間がとれない

女 30代 子連れでよければ参加する。

女 40代 仕事で忙しい

女 40代 議員さんが熱心だから、あえて出席しようと思えない（お任かせ）仕事優先

女 40代
出席してまでも聞いてみたい、と思うことがなかったり、ひきつけられるものが
ない。

女 40代 時間がない

不明 40代 忙しい

女 50代
いつ開催されているか、どこで開催されているのか、だれが参加できるのか、何
も知りません

女 50代 平日は仕事

男 50代 興味がなかった。

不明 50代 仕事がいそがしいので行けない。

女 60代 引越してきたばかりなのでわかりません

女 60代 「議会報告会」？もっと門戸を広く、イベントと共に開催するとか

女 60代 高齢のため

女 60代 個人の参加はだめだと思っていた。

女 60代 仕事と趣味等で日があわない事が・・・

女 60代 歩くのができないため

女 60代 病気の為

女 60代 いそがしく、いくひまがない。

男 60代 議員に直接聞く

男 60代 活気がない（感じられない）。議員が多すぎる。マンネリ化している。

男 60代 時間がない。

男 60代 途中経過より結論に関心がある。

不明 60代 仕事をしていた。

不明 60代 代議制尊重の為

不明 60代 市議会だよりに目を通してる

女 不明 忙しい
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【問１６　市民の声が反映されていないと思う理由　その他】

女 30代 たくさん税金を納めても、ずっと待機児童のままなので。

女 40代 意見を言ったところで予算案が通らないと思います。

女 40代 正社員で働いているのに、子供２人の保育園が別々

女 40代 要望をいつどこに誰にしたら良いのかよくわからない。

女 40代 市民の利と市議会の利が合わないからでは？

女 50代 様々な役所ルールが市民ファーストになっていないと感じる

女 50代 身近に議員の方がおりません。

女 60代 そこそこ反映されている。

男 60代 議員に本気が感じられない

男 60代 要望していない

男 60代
市側のまま対応の悪さではなく、議員の資質不足。質問内容のマンネリ化が目立
つ。質問内容に新味がない。

男 60代 一部反映されていると思う。

不明 60代
以前、分からない事を市会議員の方におたずねした所、返事もなく言っても無駄
だったと思いました。

不明 60代 説明不足

不明 60代 月１回ぐらいで市議さんと話合いがあればよいと思う

【問１７　議員への期待　その他】

女 20代 18歳までの医療費無料

女 20代 汚職などせず、健全に務めること。

男 20代 市民に対する広報

女 30代 欲にまみれず、悪い事しなければ

女 30代 これからの世代が生きやすくなるような改革

女 30代 市民の立場に立って市政を行ってもらいたい。

男 30代 若い世代のまき込み

男 30代 ムダの削減

男 30代 関心の無い人も興味を持てるような事をして欲しい。

女 40代 予算が少ないことを言い訳にしない。

女 40代 個人の利を追求しないこと？

女 40代 保育園の選考基準見直し

女 40代 党内の意見が本当に市民の為になるのか、考えてほしい。

男 40代 人員削減

女 50代 市の安全対策・防犯

女 50代 実践すること。口だけでなく。
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女 50代 潔く正しくあること

女 60代 具体的に要望事項がかみ合わない。

女 60代 税収を市民にのみにたよらずに大手企業導入や刈谷市と合併すべき。

女 60代
議員になったからには、もっと勉強してほしい。議員のなかには、ありふれた質
問している人がいます。

男 60代 特色ある街づくり

男 60代 報酬・経費削減

不明 60代 目に見える成果を望む

不明 60代 議員の顔が見えない。選挙の時だけ、車を流し名前を連呼過ぎれば音無し

不明 60代 その全て

【問１８　議会改革で取り組むべき課題　その他】

男 10代
HPで公開しても、そこにたどりつかないと意味がない。もっと身近なツールを
使って、分かりやすく。

女 20代 若い人への情報開示（インスタグラムのストーリーを使う）

女 20代 政治に興味ない若者に知ってもらう為、楽しく分かり易い議会を作る。

女 20代 若者に興味をもってもらえるような活動をする

女 20代 ビンとカンを回収しにきてほしい

女 20代 市議会議員の政策費見直し、公開

男 20代 知立駅高架の課題

女 30代 ママの声をきく場の確保

女 30代 ゴミの分別や削減

女 30代 人数の削減、予算等のスリム化

女 30代 AIを使った行政

女 30代 市民税？税金少なくしてほしい

男 30代 ムダの削減

男 30代
市民の声、困り事を簡単にあつめれる方法を（ネット以外）で考えて欲しい※知
立市民は高れい者が多い為、ネット以外で集めれた方が良いと考える。

女 40代 暮らしやすい街づくり

女 40代 障害児に対しての受け入れ機関を増やす。相談窓口増やす。親のケア

女 40代 開けた会議以前に、興味持てるような身近な取り組みをすべき。

女 40代 市会議員の質の向上、行政の責任感

女 40代 議会というもののわかりやすさ（市民みんなへの）

女 40代 税金の使い方、住みたいと思う街づくり。

男 40代 議員削減

男 40代 自由に球技のできる場所の確保
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不明 40代
内容や用語が難しいので、聴く耳を持てない。かみ砕いて、子供が理解できるレ
ベルにしてほしい。

不明 40代
ゴミ捨て場、地域のゴミ捨て場が狭くて無人になり汚ない。どうしてそうなった
のか？市議会で決めたのか？不法投棄がひどい反映してない。

女 50代 交通渋滞の早期解消、開かずの踏切の早期解消

女 50代 期待してません。近隣の市にひきとってもらいたい。

女 50代 検討するなど曖昧な言葉でごまかさないこと。

男 50代 定員削減し、報酬ＵＰ、議員の資質向上がないと、どの課題にも取り組めない

男 50代 近隣市との合併

男 50代 若い人を半数以上含めて議会をする年寄りばかりではダメ。

男 50代 外国人の治安（騒音、犯罪）問題対策

女 60代
国民的課題（例えば福祉関係、教育問題）など国の方へ反映させるべき事項も審
議してほしい。知立市独自の問題ももちろん大事ですが。

女 60代 ケーブルテレビでの中継

女 60代 議会のICT化、市民の高齢化が進んでいる現在　反対

女 60代 今の状況ではICT化やる必要ない！使い切れない人が多いと思う。

女 60代 傍聴の時、声が聴きにくいです。子供がいる人達にも傍聴できるといいですね。

女 60代 インターネット・スマホ時代、我家は（コンニチワ）が精一杯です。

女 60代
現時点での議会運営についてわかっていませんので課題について答えることがで
きません。

男 60代
意見箱などを多く設置して、小さい意見にも耳を傾ける。税収の見込める事業や
会社を誘地する

男 60代 中核市になる為の合併

男 60代 報酬・経費削減

不明 60代
知立市に住んで１年ですけど１度も住民との話合いがないと思われますが（パソ
コン等がないので）

男 不明 市の観光ＰＲの強化、経済力の強化など

【問１９　議員定数　ご意見】

女 10代 無茶さえしていなければ

不明 10代 1人1人の業務内容が適切かどうか考え、必要数なのか検討してほしい。

女 20代 年齢層によります

男 30代
今、どれだけの仕事をどれだけの時間を使ってやられているのかが見えない為、
議員さん達の判断できめて欲しい。

男 30代 常に検討すべきもんだいであることも念頭におくべきである

男 30代 市の面積、市の財政などを考えると多いと思う。

28



女 30代
どのように２０名必要であるかかもわからないし、足りているか不足しているの
かは、そこから分かることなのでなんとも言えない。

女 30代 人数が多ければ良い分けではない。

女 30代 税金もったいない。払うの嫌

女 30代 大府が１９人なら、知立も１８・１９人でよいと思う。

不明 30代 １８人くらいに減らしては。

男 40代 業務量に合っていれば問題ないと思います。

男 40代 人口あたりの議員数で判断

男 40代 どのようにして２０人の議員定数にしたか判らない。

女 40代 ２０人必要という理由は？

女 40代
多いからいいってものでもない。市の大きさ見合った人数で対応できる活動、で
きる人数でやっていってほしい。

女 40代
知立市は小さい市なので、２０人もいらない（ろくでもない評判悪い人も当選し
ている）

不明 40代 仕事量が分からない。

不明 40代
今現在どのような方が議員をされているのか知らないので申し訳ないですが、年
齢に偏りがなければいいのではないでしょうか。

不明 40代 税金が使われている。

男 50代 １８人くらいでもいいのでは。

女 50代 内容のわりに

女 50代 多すぎる!!

女 50代 ２０人が役目をはたしているなら、２０人で良いと思うが、小さい知立は多い？

女 50代 党員の頭数合わせだけの役に立っていない議員は不要。

男 60代 何もしていない人が多い。文句はいうが？

男 60代 常に定数の見直しをする。

男 60代 定数は人口ではなく、面積も参考にすべき、１６くらいで良い。

女 60代 議員数は他市との比較ではなく、知立市の状況で考えるべき

女 60代 刈谷市の議員当たりの人に対して、知立市は５人議員を減らしてもいい。

女 60代
行政も含めて全域からの意見・要望の吸い上げができるようなら少なくてもよい
と思うが。

女 60代 人口類似団体数からすれば少し多いと思う。

女 60代
数より、議員全員がどれだけ市民の為に働く気があるのか、どうかが問題。適当
に議員を続けている人はいらない。働く気のある人なら２０人でも多くない。

不明 60代 議員２０人→顔見るのは選挙ポスターのみ

不明 60代 業務内容、仕事量がわからない。数だけでは評価できない。

不明 60代
人口に対して何名位が良いでしょうかネ。不真面目な議員さんも居ると聞いてい
ますが・・・。

不明 60代 他市に比較し面積が狭いのに…
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不明 60代 全議員の活動が目に見えない。

【問２０　議員報酬　ご意見】

不明 10代 成果報酬にしてもらえればいいと思う。

不明 10代
多過ぎる、働く時間、責任全てを考慮して多い。又、最近、国会でも議員年金制
度の検討が話題になっている。

女 20代 この支給額に見合うアウトプットを出す事が大前提と考える

女 20代
①個人の活動に応じ増減しても良いと思う。
②各人がどんな活動したか評価が必要

女 20代
稼動時間は一般のサラリーマンと比較するとどうでしょう。良い方だと思いま
す。回数当選には変わりないのですか？（期数により退職金も少しはあってもよ
いでしょう。）

男 30代
議員年金制度は復活させるべきです。議員活動に専念した方の老後を支えるのは
市民の義務です。

男 30代 定数削減して１人当たりの報酬を上げたら？

男 30代 報酬で活動の制限が出るのであれば見直した方がいいかも知れません

男 30代 本当の事は言わないでしょう

女 30代 年金受給者は年々減少しているのにかかわらず、市議会議員は複報酬なのだから

女 30代 しっかり仕事しているなら問題ないが本当にしているのか疑問

女 30代 手取りはどのくらいになりますか？

女 30代
しっかり働けば適当だと思うが、たいして働きもしていない市会議員には多すぎ
る。議員の数を減らして、今のままの報酬にすればよい。

女 30代
知立市自体が黒字決算であるならともかく、他の都市と比べてではなく、この数
字がふさわしいのか・・・と思います。

女 30代 報酬に含まれているもの？他にも数々の優待が有るかと

不明 30代 少し多いか？

不明 30代 議会の回数の割に報酬は高い。

不明 30代 私達年金者は３００万円で生活しているので５００万円以内で良いと思います。

男 40代 議員活動の対価としては相当と思う

男 40代 業務量が分からない。人口対比から突出していない

男 40代 給与以外にもらっている

男 40代 定数をへらして、報酬の額も上げては？

女 40代 ボランティアでいいと思う。

女 40代
働きざかりの人が、議員を職業としてやっていくための必要な額だと思います。
議員を片手間にしてはいけないと思います。

女 40代
議員の年令や副業があるのか？とかにもよりますが、ふつうの会社員の方々とく
らべたら少ない方ではないと思います。

女 40代
市民の為に働いてくれているなら、適当だと思う。その代わり議員は減らして良
い（１５～１６人程度で良い）
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女 40代 議会があるのは1年間に2ヶ月だけ

女 40代 年４回の議会９０日実働では？

女 40代
退職金がないと思うと少ないのかもしれないけど、普通に残業までしても４０万
なんて高額な給与はもらえない。市民の給与を上げてほしい。今は４０万はない
と生活なんてできないと思う。残業なしで４０万かせげるようにしてください。

女 40代
本人にそれだけの金額に見合った働きができてるかの自己責任を感じながら仕事
して欲しい。

不明 40代 普通に働いても４０万はもらえない。多い。

不明 40代 きちんと活動されている方と・・・色々人によってあると思います。

不明 40代 議員は職業ではない

男 50代 市財政の規模や状況・状態等を考慮して、考えるべき。人口での比較はどうか？

男 50代 一律なら。活動報酬の導入料、実績ある人に手厚く。

男 50代 他に収入のある方であれば多い。収入に合わせた報酬方法がいいと思う。

男 50代 ①今の活動なら適当だと思う。③本来なら少なすぎると思う。

男 50代 業務量に見合っていれば適正と思います。

男 50代 何もしていないのに払う必要があるのか。実績制にしたらどうか。

男 50代 ４０万５千円分の仕事が、どのような事なのか判らない。

男 50代
４０万５千円に相当する仕事が出来ていると思えば問題はないと思う。けど、増
やす事は、あまり賛成ではないです。

女 50代 夏と冬にボーナスも支給されいますよね・・・

女 50代 市議の実働時間がわからないので答えられない。

女 50代 きちんとお仕事をされていれば。

女 50代 もっと、減らしていいと思う。

女 50代 年間額５５０万程でいいのでは・・・

女 50代 何をやっているのか、よくわからない。見えてこない。

男 60代 税収に見合う金額を設定すべき。人口など関係ない。

男 60代 一般平均収入より多すぎる。議員が高齢化している為。

男 60代
やや多いと思うが、議員さんのモチベーションアップ、維持には必要な金額と思
います。

男 60代 報酬以外があると思うので多いと思う。活動に見合っていればよいと思う。

男 60代 議員年金の復活は反対である

男 60代 何もしていないのに!!　１/3ぐらいでやれるはず。

女 60代 働き方によると思う。兼業の有無は？

女 60代 税金もったいない。払うの嫌

女 60代
きちんと活動している人には足りないかもしれない。何も活動していない人には
無駄なお金だ。

女 60代 適当と思いますが、それ相応の働きをすべき。

女 60代 １－２名少なくても良いと思う。
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女 60代 私はこんなに無いのに税金だけ取られ支援は何ももらえない。

女 60代
何も仕事をせず、（意見を出さない。会議でねるetc…）過ごしているなら高い
し、キチッと仕事してるなら妥当。出来高にした方がいい。

女 60代 標準的な金額がわからないので、何とも言えない。

女 60代 市のために実績を残したら、手当を付与するなど、一律にしなくとも

女 60代 ４０万で良い気がします。

女 60代 もっと市民のために、お金を使ってほしい。

女 60代 もう少し上げて良いとは思います。

女 60代 他市より多いと思います。その様に聞いています。

女 60代
活動がちゃんと見えれば適当かもしれないが、現段階は、活動が全く見えないの
で、多すぎると感じる。

女 60代
この報酬の他に必要経費が多額に請求されているとしたら、多すぎる。個人の収
入を得る仕事（本業？副業？）が他にあるなら、なおさら議員の仕事のみに徹し
てるなら多くない。

女 60代
人口の少ない所と比較するのではなく、豊田市を参考にするべき。報酬は市民が
出している。市民１人の負担が大きい。

女 60代 歩合制にすると良い。

不明 60代
議員さんの具体的仕事内容がよくわからないから。議員さんにより成果（？）が
評価しにくく、むずかしい。

不明 60代 課題の量、質にもよる。

不明 60代 個人による能力差あり？

不明 60代 報酬の事は良くわかりませんが、他市と比べると妥当だと思う。

不明 60代 人数を減らして、毎月を増やしては…

【問２１　政務活動費　ご意見】

不明 10代 有効的な活動であれば増やしてもいいと思う。（一律ではなく）

女 10代 これについても、適当だと思うが、十分な活動をしていない議員には必要ない

女 20代 物価が高くなってきているのに1万５千円は少ないと思う

男 30代
市町村や議員によって活動の幅や、市町村の課題が異なる為月額の金額がいくら
が適当なのか判断しにくい

男 30代 事後精算はムダ使いにつながると思う。

男 30代
領収書がネットで公開されているかは分かりませんが、どのように公開している
か広報してほしい。各議員の広報誌がカラーで紙が厚いのはもったいない気がす
る。シニア層へのアピールかもしれないが、簡素にしてもよいかと思う。

男 30代 調査、広報がこの額でまかなえるのか不明

男 30代 本当の事は言わないでしょう
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男 30代 何に使用されてるか不明であり、何に使用したか明示して欲しい。

男 30代 活動実績ある人なら少ない。ボーっとしている人は多すぎる。

女 30代 人口の表より使いみちの表を付けてはいかがでしょうか？

女 30代 この使途だったらこんなにもいらないのでは？

女 30代
他の市と比べる意味はない。何に使っているかが大切。使わなかった分は反納す
るなら妥当。

不明 30代 いらないのでは、給料込みにすれば。

男 40代 使った分だけ後から支給。先払いは無し。

男 40代 支給基準が分からないので判断不可

男 40代
１万５０００円のお金に対して、地域にどのような効果があるか判らない。効果
により、支給額を見直すべきではないか？

女 40代 実際どんな事に使用しているか私たちには分からないので・・・。

女 40代
多額の給与を受け取ってさらに活動費を支払う必要ないと思います。民間の会社
員はかなりのサービス残業、ポケットマネーを支払っています。

女 40代 活動の量が多い場合は月額１万５千円では少ない気もするため

女 40代
お１人だけ広報を頂いていますが、自分の住む町の方からは頂いたことありませ
ん。金額も初めて知りました。

男 50代 会派ではなく個人にすべきでは。

男 50代 ①今の活動なら適当だと思う。③本来なら少なすぎると思う。

男 50代 活動費が何に使われているか、良く分からない。

男 50代 不用

男 50代 必要な費用とは何か…？。

女 50代
どのような活動に対する必要経費なのか内容がわからないので、答えようがない
です。

女 50代
それで足りているなら問題はないと思います。足りないというのならきちんと説
明して増額を求めるべきと思います。

男 60代 対前年以上の成果が出て同額なら安い。少ないか？

男 60代 政務活動費は必要ない。

男 60代 政務活動を充分に行うには③

男 60代 ④だが、１５千円に見合った価値を出しているかどうか。

男 60代 一市民には全くわからない金。評価出来ない。

男 60代 毎月の報酬のなかで行う。必要ならば、その都度の申請でよい。

男 60代
鉄道の駅・公園・買い物店（スーパー等）・学校・病院・福祉体育館等が有り、
住み易い町です。但し、交通渋滞の発生が起きてる為、解消策の検討方お願いし
ます。

女 60代 領収書があればいいと思う

女 60代 不要

女 60代 確実な必要経費なら良いと思う。
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女 60代 有効に使って頂ければ。

女 60代 報酬の中で活動してもよいと思う。

女 60代
問２０もそうですが、多いか少ないかなどは、よくわからないですが、正当な使
い方で必要なものなら、良いと思います。

女 60代 政党の市議全員よって大きい差がでると思います。調整してほしいです。

不明 60代 政務調査費を必要とするような活動をしているのか？

不明 60代
政務活動費は必要ないと思います。報酬のみで活動すべきです。議員はボラン
ティアの精神で行うべきです。

不明 60代 市民に誓って有効に使っているならば問題なし。

不明 60代 議員は恵まれている。

不明 60代 無しでもよい。

【問２２　ご要望】

女 10代

今の知立市を将来どのような市にしたいのか、よく分からない。そこら辺にある
他の市と同じような無個性の市にするのか特色ある市にしたいのか。（当然私は
後者を望みます）議員の話は美辞麗句で、耳ざわりの良い言葉しか言ってない。
具体的にどうするかが見えない（長期的展望）。もっと知立市の持っている（も
ともとの）魅力を生かすべき！！アイデアが無いなら他の人の力をたよるべき。
成功している他の市や地域を参考にして下さい。

女 10代
市議会議員１人ひとりの政策活動を把握する機会がないので、そういった機会を
増やしてほしい。問１９～２１については回答した通り、人数・金額共に多いと
感じている。

不明 10代
たまに議会（市議会以外も含む）を見ると座っているだけや寝ているだけの議員
がいるが、会社員であれば給料泥棒になると思うので意識をしっかりと持ち活動
してもらいたいと思う。

男 20代 市民討議会の様なより市民との接点の増す政策がのぞまれる。

男 20代 知立をいい街にしてください！

男 20代 知立駅周辺の道路状況の改善

男 20代

このアンケートは手書きですが、集計は人の手で行うのでしょうか?　２０００人
が回答するようですが、効率化が掲げられている現代において、それを１件ずつ
人の手で集計しているのであれば、あまりにも無駄が多いと思います。次回から
はインターネットでの回答も可能にするなど、限られた時間とお金をより多くの
本来の目的に使えるような改善を期待します。

女 20代

今回、このアンケートで自分がいかに市議会について知らないのかを知ることが
できました。中学生のころには、子ども議会に参加し、市議会について知る機会
があり、こういう機会はとても大切だと思いますので、成人の方だけでなく、次
世代を担う子どもたちにも、もっと知ってもらうといいのではないかと思いま
す。２０年この知立市に住んでおり、今後もここで暮らしていくので、市のため
によりよい働きをしてくださることを期待しています。

女 20代
もう少し関心をもつようにします。ＳＮＳで面白く呼びかけると、投票意欲がＵ
Ｐしそうですね。

女 20代
市議会が何をやっているかを全く知らないことを、このアンケートで認識しまし
た。もっと若者でも情報をとりにいきやすい、ツールで発信してほしいです。
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女 20代
知立駅の開発が知立の発展とつながると思います。１０年先、２０年先の知立市
の将来の為に頑張ってほしい。

女 20代

・精神障害者３級を持ち、一般就労しています。あまり満足に働ける体調ではあ
りません。しかし、昨今の物価上昇や消費税増税等で生活はひっぱくしていま
す。けれど、３級となると公的な保障はありません。こういったいわゆる”グ
レーゾーン”の人がいることを市議会議員の方はご存じでしょうか？生活の保障
をして下さい。　・上にある表が見づらいです。文中で１.５万円となっているの
に、表で１８万円と書かれると何を言っているかわかりづらくなります。

女 20代

日々、知立市のために力を尽くして下さりありがとうございます。知立市はとて
も住みやすい土地だと実感しております。しかし、大学生の私には市議会議員の
方が、どのような事を知立市のためにしているのかと理解し難いです。ですの
で、活動情報をSNSなどで配信して頂ければありがたいと思います。また、子育
て世代、お年寄りの方のみが、住みやすい市になるだけではなく全員が住みやす
い市になることを希望します。

女 20代
わからないことが多いので答えられなかった。もっと教育にお金をつかっていた
だきたい。

女 20代
イーグルボールから知立駅に向かう道でデコボコしてる場所がいくつかあり、そ
こに水たまりが出来、通行人はいつも車に水をかけられて困っています。
あと、歩道がせますぎるので何とかして欲しい。改善を強く望みます。

女 20代
ここで申し上げて良いことなのかわかりませんが、ミニバスをもう少し遅い時間
まで運行して頂けると助かります。あと、ミニバスの中の臭いが気になります。
座席シートもシミだらけで清潔感があまりないように感じます。

男 30代 暮らしやすいとは思っていますので、最低でも現状維持をお願いしたい。

男 30代

市民と市議会との距離を感じている。もっとSNSを活用すべきと思う。私は河野
外務大臣のツイッターを見て、マスコミでは報じられていないがいろいろな外国
の要人と会い意見交換や会合しているのを知った。市議会議員の中にはツイッ
ターをやられている方もいるが、フォロワーの数が少なすぎると思う。また、市
議会での活動報告もあげていくといいと思う。また「知立市」とツイッターで検
索をかけても、市議会や議長について出てこないので、林市長のように名前が出
てくる様にすれば、市議会や議員の名前を全部覚えてなくてもつぶやきを通じ
て、どのような活動をしているかを知ることができるし、市議選の際に選びやす
くなる、より市民と市議会との距離が近づくことが出来る一つの要因になりうる
と思う。

男 30代
投票済証をもっと活用できれば良いかと思う。商工会と連係して投票済証を持参
したら期間を限定して割引を受けられる等したら、投票率は上がるのでは？

男 30代
いつも知立市のために活動ありがとうございます。今後ともよろしくお願い申し
上げます。

男 30代 市議会の成果が不明。成果が無いなら不要。

男 30代

そもそも興味が無ければ、たよりも読まないし、家族と市議会の話にすらならな
い。もっと興味を持てるような取り組みを考えて頂きたいと思います。大変かと
思いますが、がんばって下さい。少なくとも今回のアンケートが届いて、少し興
味を持ちました。ありがとうございます。

男 30代
子ども手当を増やしてほしい。小学校卒業までは、子ども手当を減らさないでほ
しい。（年をとる為に金額が下がっているので、下がらずに一律にしてほし
い。）自宅前の歩道を舗装してほしい。
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男 30代

もっと開かれた議会。誰でも知る事が出来るような、市民が興味をもって市議会
を知る事が出来る。もっと発信をして欲しい。議員にも定年（年齢を定めるべ
き）若い議員の増加など、新しい改革が必要。新たに転入された方と昔からの方
との温度差があるように感じられる。もっとより良い地域、市になるように、市
議会がもっと発信し、新たな改革をして欲しい。

男 30代 特にありません。

女 30代
住環境の改善や工場などの騒音対策。音が基準レベル内だと我慢するしかなく、
毎日何時間もきこえ、非常にストレス。ストレスで病気になりそうだ。

女 30代
子育てなど、子供に関しての政策をもっとお願いしたい。待機児童、支援セン
ターの充実、一時保育、学校の老朽化など沢山あると思います。

女 30代
選挙は必ず行っています。他市に比べると子どもの予防接種助成などの手厚さは
ないですが、住みやすいとは思っています。プラごみの回収など、他市のように
燃えるゴミのような回収だと仕事をしている者も大変助かります。

女 30代

面積は大きくなく、人口もそれほど多くない知立市ですので、アットホームな市
議会に、住民に寄り添った市議会にしていただけたらと思います。私たちの世代
ではあまり関わることがないですが・・・新しくできた住宅街にカーブミラーを
つけてほしいところがあるし、子供達の安全確保のためにもっと治安のよい市に
してもらいたいし、たくさん要望があります。（議会への要望でよいのか分かり
ませんが）行政へ行ってもなかなか動いてもらえないイメージがあるので、もっ
と接点を増やし、市民ファーストで活動していただけたらと思います。

女 30代
他の市と比べて給与がどうか、活動費がどうかよりも、内容に合った額であるの
かの方が大切だと思う。よって載せる表を間違えている。

女 30代
選挙だけがんばって、あとは何もせず、ただ会議に出てるだけの印象です。もう
少し、活動してほしいです。

女 30代

政務活動費の１ヶ月分の内訳も載せるべきだと思う。数字だけ出されても分かり
ません。参考として他の市との比較が載せられているが、比較だけで多すぎる少
なすぎるの判断をするのは難しい。市議会議員が業務として何をしているのか1日
のスケジュール、お金の使用用途は何か等、判断に必要な情報を下さい。

女 30代

ゴミの削減に力を入れてほしいです。生ゴミ処理機の補助金はうれしいです。今
後も続けて下さい。処理した生ゴミを集めて、堆肥にしてほしいです。パッケー
ジフリーマーケットを開いてほしいです。容器は自宅から持っていきます。いろ
いろな量り売りのマーケットです。徳島の上浦町のような町づくりをしたいで
す。

女 30代
サイレント　マジョリティの声をきく努力をしてほしい。議員と個人的に親しい
人の意見を聴くだけでは市民の代表とは言えないと思う。

女 30代
他の市に比べて市民税が高すぎる（約３倍ほどである）その割に街全体が良く
なっていると実感できない。市民税を下げるか、よりよい街づくりにもっとお金
をかけてほしい。

女 30代

車を持っていない為、自転車・徒歩で移動することが多々ありますが、道路がガ
タガタで自転車で走っていても自転車が倒れそうになります。特に秋田病院～知
立駅南のあたりまでがヒドイです。お年寄りが歩いていても、つまづくのではな
いでしょうか。←（歩道側）雑草もわりと生えているので…。あとは自転車は車
道側ルールですが、そのスペースが無い場所があります。狭すぎるので歩道側で
走っています。（知立郵便局のあたり）

女 30代
活動内容がよく分かりません。年間スケジュールを市議会だよりに分かりやすく
載せてはいかがでしょうか。
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女 30代

このアンケートの質問内容とたった２，０００人からの回答（何割が回答記入し
て返送するか分かりませんが・・・）から、市議会が何を得るのか、その得られ
る事が、このアンケートにかかるすべての費用、時間に見合うものなのか疑問で
す。
市議の報酬や活動費に関しては皆さんきっと見合う活動をなさっていると思うの
で、多い、少ないに関しては「わからない」としか言えませんが、このアンケー
トそのものは「無駄」であると感じます。

女 30代

・私が知らないだけかもしれませんが…気軽に意見投函できる場があるとうれし
いです。　・子育てをしており、かつ東京から越してきたので、車の免許がなく
移動手段が自転車しかありません。妊娠した時、通勤のためにバスに乗って（あ
と徒歩）しましたが、夜の運行時間が早くに終わるため、大変帰宅するのに不便
でした。あと、一時間だけでも運行時間を長くしてもらうと安全に夜の帰宅もで
きるので、ご検討していただきたいです。

女 30代

知立市は観光・ショッピングエリアが充実していません。企業の誘致も有りませ
ん。魅力有る街づくりの為に人を呼び込む施策をお願いします。以前のアンケー
トでも同じ内容を記入しましたが、何のリアクションも無い為、このアンケート
の意味があるのか!?響いているのか!?も分かりません。

女 30代

女性、若い議員を増やして。おしらせは紙媒体は古い。SNSを活用して。刈谷、
大府、安城は子育てスペースが多く、ママサークル等も多いです。知立市が今後
も存続するにはもっと新しいことをどんどんやっていった方がいい。（たとえば
保育園をネット申し込みにする。人を呼べるサークルをつくる。子供が育てやす
いようカフェやあそび場をつくる等）　保健センターの床が固い。赤ちゃんが集
まる所なので、クッションマットをひくか、やわらかいものに変えないと。職員
の情報も古いまま。どこかでblush upするタイミング、再教育の場を与えられる
よう市議の誰かが担当すべきだ。

女 30代

せっかく「ちりゅっぴ」が人気になったのに宣伝のしかたがヘタクソだと思う。
埼玉県深谷市の「ふっかちゃん」のようにもっと上手く利用すべきだと思う。小
さなことでもSNSでアピール、イベントには積極的に参加事前にアピールする
等。もっとグッズ増やすのも良いかもしれません。意外とゆるキャラ人気はすご
いですよ。お金どんどんおとしていきます。２０００円以下はけっこう買われま
す。地方に行くと特に。人気キャラ（ひこにゃん、ぐんまちゃん、さのまる、み
きゃん等）をもっと見習った方が良いです。北川りょうはさんとのタッグも、
もっと利用すべきです。あと、この紙をとめているホッチキスはハリナックスと
かにしてもよいのでは？針のお金もかかりますよね？時代遅れですよ…。

不明 30代

日頃から市民のための活動ありがとうございます。「議会改革に関する高い評
価」「議員定数の削減」といった成果は恥ずかしながら初耳でした。歳費のムダ
使いが批判される昨今、こういった成果をもっと数字で市民にアピールしてもよ
いのではないかと思いました。

不明 30代
市制施行５０周年を迎えるにともない、議員方も何か参加されてはいかがです
か？行政のチェックは必要ですが、共に手をとりあい盛り上げていくことも良い
のではと思います。

男 40代 政務活動費を廃止、ボランティアにするべき。

男 40代 長期視点と短期視点の両面で政策を立てて実行して欲しい。

男 40代

知立キリスト教会付属ハレルヤ愛児園という幼稚園類似施設があります。この施
設は教育無償化の対象から外れています。規模の小さい園ですが質の高い幼児教
育を行っています。この施設が教育無償化の対象となるよう市議会で検討いただ
けませんでしょうか。

男 40代 東海市のように高校生までの医療費無償化の検討お願いします。
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男 40代
率直に言うと、議会が何をやっているのか、役に立っているのか正直よく分かっ
ていません。
特に最近住み始めたのも関係あるのか、あまり身近な存在ではありません。

男 40代
知立駅周辺が大きく変わります。それにともなう問題を早目にリストアップし
て、対策をお願いします。

男 40代
通学路の緑のラインを伸ばしてほしい。
猿渡保育園の近くの道路上（通学路）の電信柱２本並んでいるのを1本にするかず
らしてほしい。

男 40代

知立市は特に市民税が他の市よりも高いと思う。人口は増えてるが商業施設や会
社などが少ないのでもっと誘致を進めていけば税金も入って市民の負担が減ると
思う。このまま市税が他の市より上がり続ければ、議員の数もへらさぜるを得な
いと思う。

男 40代
市議会議員さんが基本何をしているか分からない。市議会だよりも、もう少し分
かりやすく見やすくしてもらえるともっとちゃんと見ようと思える。

男 40代 知立駅と線路の高架事業をとっとと完成させて下さい。

男 40代 利用率の低い施設の活用又は廃止を検討して欲しい。産業誘致を考えて欲しい。

男 40代
公園や広場の確保は子供たちの未来を育むのでそのくらいは市債でも発行して進
めてほしい。

男 40代

このアンケートで初めて知ったことも多いので今後市民に関心をもってもらうた
めに続けた方がいいと思う。中学校とかで市でおこなっていることや討議してい
る勉強会とかを中学生に教えたりしてはどうかと思います。（現在も行っている
のかもしれませんが。）

男 40代

・市議会、議員が必要であるから存在すると考えられるが、日常生活において何
が変化したか判らない。　・市として、どのような地域にしていくか判らない。
・政務活動をしていると思うが、本当に最優先にしなければいけないのが、もっ
と他に取り組むべき事があるのではないか。と思う。

男 40代
議員には年齢制限がないため年配の議員もいるが、１０年先・２０年先を考えて
判断できるよう、ある程度の年齢で立候補不可能としてほしい。

男 40代
・企業誘致による税収UP→市政サービスのレベルUP　・役所機能の土日祝対応
・豊田衣浦道路のETC化と伊勢湾岸道への直結　・ゴミ袋の容量UPもしくは低価
格化　・知立駅刷新に伴う駅前活性化

男 40代 より良い安全・安心な知立市になればと思います。

女 40代

・市外から移り住んで数年経ち、住宅を購入し住んでいますが、自宅の敷地内へ
犬の小便をさせる方が多々いてマナーの悪さを日々感じています。窓口のほう
で、マナーに対する「ラミネート張り紙」を取り付けても、全く変わらず犬の小
便をさせていかれます。もっと、ペット（犬）を飼っている方へのマナー（他人
の自宅の敷地内）へ小便をさせないよう、広報等で徹底してほしいです。本当に
迷惑です。１匹が小便をすると、次から次へと他の犬も小便して行き（外壁）←
（駐車場内）に困っています。

女 40代
市議さんたちは地元の要望を聞こうと、いろいろ活動したり参加したり、がん
ばってみえると思います。今度ともかんばっていただきたいです。

女 40代
今回のアンケートの様な形でも良いので、市民ひとりひとりの声を聞く機会を増
やすと良いと思う。
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女 40代

（市議会に要望することなるのかわかりませんが）名鉄牛田駅近辺の南側の側道
を通る車のスピードが早すぎて危ないです。新池周辺には時速３０Kmの看板があ
りますが、南陽の周辺にはありません。通勤・通学で自転車もよく通る道なの
で、看板を増やすとか、道路のペインティングを工夫するとか、対策できません
か。線路沿いの道へ出る車の一旦停止も強化してほしいです。昨年は中学生が事
故にあっています。大切な命を守ってほしいです。

女 40代
いろんな封書等、その他の事で税金を使いすぎている。住民税が高い。責任世代
に負担がかかりすぎている。

女 40代
・議員は選挙の時だけ表に出てきて、笑顔であいさつするが、選ばれてしまえ
ば、何をやっているのか分からない。いろんな人の声が耳に入るよう、もっと身
近な存在になってほしい。　・そもそも市議会に関心のない人が多いと思う。

女 40代

学校でも以前相談に言って、改善をお願いしたら予算がと言われ、学校教育課で
も同じような事を言われ、取り組みに親切でない、子どもたちのため、悩んでい
る親のため、よりそう教育をめざして欲しい。知立市には相談できず、刈谷市、
岡崎に行かないといけないのは問題ではないのか？

女 40代

・碧海五市の統合より、豊田市との合併を望みます。　・公園は整備されていて
も、まわりの道路の草、木は伸びほうだい、その辺りにも管理して欲しい。　・
高齢者の福祉施策が遅れているのではないですか?　・野良ネコ対策も必要です。
・行政への働きかけをおねがいしたい。

女 40代
・知立市北部（牛田・八橋・来迎寺）下水をひいてほしい。・知立市北部（牛
田・八橋・来迎寺）をもっと活性化してほしい。・知立市北部（牛田・八橋・来
迎寺）公園などが少ない。

女 40代
上重原のスシローから丸源に走ってる道が狭いし、車が通るスペースしかない。
歩行者・自転車が安全に歩けるよう整備してほしい。

女 40代

物申すだけでは誰でも言えるし討論できると思うので、改革、改善するために市
としてどうしていくかを考えた上で発言、対応をして欲しいと思います。小さい
市ならではで新しい取組を入れてチャレンジしやすいと思うので無理なく取入れ
て欲しいと思います。

女 40代

年齢とともに政治に対する関心も高くはなってきましたが、まだまだこちらから
積極的にアプローチしていかなければ、議会が何をやっていて、どのような働き
方をしているのかが「知りたい！！」という気もちにはなれない。通勤時間に街
頭で市長さんがお話しされているのは目にしますが、スーっと通過してしまう車
の中でわかること、というのは「市長さんが朝から演説して何かを訴えている
な」「仕事しているな」ということ。そういうアピールになってはいますが、通
過です。通勤時の街頭なんて。じゃあ何を話しているのかな…は不明です。本当
に言うのは簡単で申し訳ないのですが、興味関心がわくような、子どもにも話し
たり行ってみたくなるような、入り口や切り口があったら…と思ってしまいま
す。街頭でのアピールではなく、違うアピールってないのかな…と。
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女 40代

知立には公立幼稚園が無く、引越す時には私的で保育園に入れると聞いていまし
が私的では入れず第１・２子は実費で通わせ第3子は補助がやっと頂けると思った
ら無償化になり、私立幼稚園が値上げをして実費で払う金額が無償化になった時
のが支払い額が多くなります。これは何の為の無償化と思い市役所こども課に問
い合わせしたら無償化（授業料）以外の事には口を出せませんと返事されまし
た。支払いが多くなる事があっても正してくれる機関はないのでしょうか？行政
のチェックを行って欲しいです。これでは幼稚園運営会社が税金で儲かるシステ
ムです。公立幼稚園が無く私的で保育園も入れないのだから私立幼稚園にも
チェックして欲しいです。8月分の授業料は2日間しか授業がないのに１か月分支
払います。税金のムダになってませんか？収入に対する税金の取り方も子供が何
人いるかで違いますし、低収入の方、片親、外国人の方にばかり支援するのはや
めて頂きたい。中間収入の家族（私）は本当に生活苦です。税金だけ取られ支援
は何もてもらえない収入です。子供は全て実費で育ててます。核家族で親の力も
かりれないので子連れで町内会役員までやっています。税金をムダに使わないで
下さい。本当に支援がいるかどうかを考えて下さい。住みにくい市です。

女 40代

内容がよくわからないので、市民に広く理解してもらえるように広報活動を活発
にしてみては？小さな市なので、周りのやり方に似せず、独自のやり方でもよい
と思います。その内容がわかれば、４０万は高くないと思います。知立市の活性
と市民の住みやすさ!!そして子供が生き生きと成長できる街にしてほしいです。

女 40代

実行する事は大変なことだと思いますが、ひとつでも多くの市民の声が実現され
ることを願います。　個人的意見ですが、市内で水道工事が実施されています
が、もう少しきれいに道路を修復できませんか？ガタガタの道がどんどん増えて
きて車で走行しにくいですし、見た目も良くないです。まだ途中で、この後きれ
いにしますと言って欲しいです。

女 40代

「こんにちは知立市議会です」で学校を２学期生ではなく、３学期制の方がよい
のでは…と書いていた方がいました。２学期制だと中学校が夏休み明けにテスト
がすぐあり、夏休みが落ち着きません。高校になると、どうせ３学期制になるの
で、中学校も３学期制にしてほしい。

女 40代
保育園の選考基準が在園児保護すぎる。年少の時点では在園児（０～２才児）も
含め全員で選考すべき。そうでないと働けない。点数制でも意味がない。

女 40代
選挙の時以外の活動が分からないので、市議会だよりを読んでいます。町の声が
市に反映して活発で住みやすい市になって欲しいです。

不明 40代
・市営住宅の増設される。・土・日・祝日でも市役所が利用できるとありがたい
です。

不明 40代

野良猫への無責任な餌やりに対して罰則を設けて頂きたい。他人に迷惑を掛けた
挙げ句、可哀想な野良猫をかえって増やす自己満足行為を本人は動物に優しい正
しい行いと勘違いしているため、注意喚起では改まる事はないのです。知立駅周
辺の大規模工事を行ってるが、エキタス知立の歩道がたいへんせまい上ガタガタ
する、黄色い線がありななめにかたむいている。ベビーカー片手に１～２歳の子
供をもう片手に、歩いているのがつらく歩きずらい。もう片方の歩道はこれから
つくると思われるが、ベビーカー片手で楽に押す事ができる様にしていただきた
い。駅前に子供をつれて気軽に行ける店もつくってほしいです。ランチもできな
い、ミスタードーナツもなくなると・・・子づれ世帯は入って来なくなりかねな
いと思います。

不明 40代

議員報酬を他の市と比べるならば、歳入額などお金に関するデーターを参考とし
ていただきたい。みよしは面積も人口も知立より少ないが、黒字額が知立と比べ
ものにならない。市議の報酬がみよしより多いのはおかしい。知立市議選は全員
が当選か１人落選かというイメージをもっている。もっと少ない人数で本当に
しっかりやってくれる人を選びたいので、議員数は減らすべきだ。知立市は古き
良き町として他の市とは違う形で開発してほしい。弘法通りなど古い町並みを大
切にしていく事が必要だと思います。

不明 40代 市民が暮らしやすい市を目指して下さい。
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不明 40代
市民のためにご尽力いただきありがとうございます。より良い知立市となるよう
願っております。

不明 40代
市民が関心を持てるようなアピールができるといいと思います。日々の生活に追
われて、それどころではない…というのが本当のところ。本来なら関心を持ち、
考えて参加するところだとも分かってますけど。

男 50代 議員定数、議員報酬の削減をして下さい。

男 50代 議会だよりが分厚くなってもよいので議員さんの意見の情報発信をしてほしい

男 50代
少子化対策に力を入れてください。子育て世代への支援を厚くしてほしい。
（例）同じ組内に子供４人の家庭有→町内会費への免除などできないか。小学校
給食費の補助などできないか。お願いします。

男 50代 議員の数が多すぎる。議員数をへらして、報酬を増やしても良いのでは？

男 50代
知立をより良くしてほしい・警察署を作ってほしい・郵便局を大きくしてほし
い・大きい運動場を作ってほしい・明るい町にしてほしい

男 50代
選挙時の立候補者の顔と活動の提言を評価参考にしているが、議員に選ばれた後
の活動がわからない。

男 50代

公共交通のあり方をもっと真剣に考えるべき。なぜ、近くに三河安城（新幹線
駅）があるのに、知立市内からの直通交通機関がないのか。近くて遠すぎます。
ミニバス２系統程度を三河安城へ経由させ、新幹線への乗り継ぎとあんくるバス
で更正病院方面やデンパークへの乗り継ぎができるようにできないのか？

男 50代

名鉄本線近くに居住しております。私の家は移転対象にならなかったばかりか、
現在仮線が建設され、家の隣を電車が音をたてスピードを出して走っていきま
す。非常に不公平だと感じます。又、この問題については市会議員の方も興味が
ないのか一部の市民ががまんすれば良いと思っているのか話題にあまり出されま
せん。一度みなさまでしっかりと現状を把握して下さい。（福祉も大切です
が・・・？）→票につながる？

男 50代

駅の開発も良いが、知立市の経済が良くなる様な活動を行って欲しい。良い所を
アピールして多くの人が集まり地元が潤う活動支援して欲しい。先にも書いた
が、知立市には警察も安城頼みなので、治安維持を今のうちから進めて欲しい。
団地付近は将来大変心配。外国人のみでなく日本人が集まる様考える事が必要。
川口の様にならない様にしたい。

男 50代

・若年層に対して議員さんの担当制度を導入して｛（例）：（小学校担当／中･高
校担当）｝古き良き事、現代の良き事を新ため考えて進めてほしい。　・個人情
報の為にくるってしまった部分が多いが、今後は地域発信が多いので、各地区の
情報を細かく発信、提案出来る風通しの良い議会運営を望みます。

男 50代
政務活動費を使って視察などに行った結果を市政にフィードバックさせるように
しているか、市長にホームページ等ではなく直接発表する場を設けても良いので
は

男 50代

①今回のアンケート実施にあたり知立市議会インターネット配信を見てみまし
た。こういった取組についてももっと情宣した方がいいと思う。②政務活動費を
どの様に使っているのか？１年間どの様な活動を行ったのかと市民としては知り
たいがどの様にしたらわかるのか？③市民の声を自由に届ける制度がほしい。
（ネットへの書きこみなど）④自分の住んでいる市で何が問題なのかを知る方法
がわからない。⑤人口の割には議員が多いと思う。⑥知立駅再開発による市民の
メリットはあるのか？負担だけ増加している様な気がしています。しっかりと議
会で検証してほしい。

男 50代
・アンケートする姿勢に好感持てました。がんばって下さい。・アンケート集計
結果が一つでも実現される事を願います。
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男 50代 選挙の時だけ現れ、あとは何しているか、わからない。

男 50代
会議ばかりでは何も変わらない。行動して、はじめて変わる!!何をしているのか、
わからない!!期待はしていないけど、何十年と住んでいるが何かかわりましたか？

男 50代 これからも、地域の安全・連携強化の為、ご尽力をお願い致します。

女 50代

今後、知立市がめざしている街のビジョンが見えません。（例）近在の友人から
「一体、知立駅前開発で何をどうしようとしているのか」と質問されましたが、
思わず私も「一か所だけ道幅を広げて、どうなるのか見当もつかない。」と答え
てしまいました。ほんの数百ｍの道路の道幅拡張に、どういうメリットがあるの
か？せっかくの旧東海道の街並みを壊してまで…（例）若い人に住んでもらいや
すい町をつくって欲しい。空き家を活用したり低家賃で若い人に住んでもらう。
若い母親が働きやすいシステムの構築をすすめたりするのはどうですか？（愛教
大生が多く知立駅を利用しているのだからアルバイトでベビーシッターや学童の
補助ができるような、マッチングのシステムをつくるとか）※議員がオジサンば
かりだと、アイデアにかたよりがあるのでは？

女 50代

駅周辺の道の歩道が狭く危ない。歩行者、自転車が安全に移動できるようにして
ほしい。無料駐輪場のとてもありがたいが、駅北側の駐輪場はすでに一杯で常に
通路にも自転車をとめられてしまう。有料でもいいのでもっと駐輪場を北側にも
作って欲しい。
英語が小学校で教科化されますがALTの活用をもっと増やして子供達にもっと生
の英語にふれさせて欲しい。もしくは教職員への研修を実施して他市町村の子供
達に遅れをとらないようにして欲しい。

女 50代

知立市民としては、はずかしい事ですが、特に市議会に対して興味などもってい
ませんでした、市のサービスに特に不満もありませんでしたので。ですが、あち
こちの県や市で議員の方々の不祥事がとりざたされるたびに知立市ではこのよう
な事が決しておこらない事を心より願うきもちにさせられます。特別に目立った
ことなど望みません。市のインフラが正しく機能し、あたりまえの生活が日々送
れること、子供たちの学校生活が安全で充実したものになる事をよろしくお願い
いたします。

女 50代
多くの課題を抱えて大変だと思いますが、市民のための改善を宜しくお願い致し
ます。

女 50代
知立市は小さい町なのに事件・事故が多いと感じます。市民一人一人が安心して
過ごせる町になることを願います。そのためには、必要な箇所への防犯カメラの
設置や注意看板・防犯灯などの普及がもっと進むと良いなと思います。

女 50代

知立は大きな会社もなく、財政はそれほど豊かではないと思う。財源にみあった
報酬であってほしいと思う。隣市は○○円だからと・・・財力が高い地域と同じ
レベルでは、市民税がどんどん高くなり住みにくくなる。住みやすい知立市をつ
くって下さい。

女 50代

・駅前開発は早急に完了していただきたいと思っております。・市議同士の揉の
事？意見の相違なのか。その内容が書かれた文書が地域一帯にポスティングされ
たことが以前ありました。このような手段はいかがなものかと残念でしかたあり
ませんでした。・観光地が少ない知立市ですが、交通の要でもありますので、少
しでも足を止めてくれるような場所を企業と連携して開発されればと思っていま
す。滋賀県長浜の黒壁のような場所など・・・。

女 50代
選挙の時だけ頭をさげて、その後はあまり活動がない。当選したら終わりの人が
多い。がっかりする。
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女 50代

「市民の声」どこにどのような事を言えばいいのか、まずわからないので、この
アンケートのように「市民の意向調査」をしたらどうでしょうか？生活の中で不
便な事（道路に書かれた進行方向の矢印が消えかかている）など。アンケートな
ら言いやすいのでは?

女 50代

アンケート依頼を受けた者の夫から、私は一公務員として、40年勤務して、現在
は一市民となりました。40年間市民と同じ目線に立って、市民の為の仕事して来
ました。市会議員になっても、偉くなったわけではありません。決しておごる事
なく、市民の目線で仕事をして下さい。コンプライアンスも大切に。

女 50代

市民からの要望が市議会へ伝えやすい仕組みがあるとよいと思います。もし、仕
組みがあっても、周知されることが必要です。使いやすさも必要です。〈以下は
個人の反省です〉三河知立駅が廃止になることを知った時は唖然としてしまいま
した。弘法さん（遍照院）に行く年配の方、知立高校・知立東高校・山本学園の
生徒、高校を訪れる他校の生徒、三河知立駅には存在価値があったはずなのにな
くす事を止める行動をしなかったことを悔いています。結果は変わらなかったか
もしれませんが。高架にする費用、山町の方の利便性、知立駅との近距離など、
存続は厳しかったのかもしれませんが。ミニバスがこの辺りを巡回するルートが
できると不便さが解消できるのではないでしょうか。

女 50代

・議員の人数が多いだけで、何を活動しているかが、全く伝わってこない。　・
とても魅力の無い市である。　・まずは道路をきちんと整備してから、住宅地を
作った方が良い。（狭い道路に、めちゃくちゃに新しく住宅が建ち、残念でなら
ない。）　・知立駅だけでなく、牛田駅付近も、整備してほしい。　・隣接市か
ら知立市に入ると、とたんに道路が狭く、側溝も整備されておらず、危険な場所
が多い→自転車道も作ってほしい。　　・ミニバスをもっと増やしてほしい。せ
めて毎時間ごとに。　・”知立市”として、ものすごく住みやすい住宅地、と
か、子育て支援とか、豊かな老生活など、特徴が出ると良い思う。　・議員の人
数をものすごく減らして、その給料分で、道路整備してほしい!!!!!

女 50代 市議会議員の活動が目に入りません。

女 50代 特にありません。

不明 50代
税金ばかりが上がっています。市民は少しでも税金が減る事があればと、思って
います。市議会も、いろいろたいへんだと思います。子供にもわかりやすい市議
会だよりがあればと思っています。

不明 50代
駅前を発展するのが楽しみです。市が主導して街を創ってください。
あと、ちりゅっぴをもっと出没させてください。

男 60代
問１９、２０，２１参考に財政力指数を加えて。面積はいらない。
定数も報酬も市民のために役立つならば多くてもよい。

男 60代 市民の声の要望などを出来るだけ拾って反映してもらいたい。

男 60代 市民、地域の意見を取入れて、市政に取り組んでもらいたい。

男 60代
餃子の町　宇都宮/浜松の様な知立市の名産物を作ることに、市民の力を結集して
みてはいかがですか？！（知立市としてうったえるものが何もない！！）

男 60代 議会情報を更に多く中味の濃い内容で発信していっていただきたい。

男 60代

市議会が何時、何時から実施されているのか分からないし誰でも自由に会場へ入
れるのかも分からないから、議会中の会場へは行った事が有りません。今回のア
ンケートの中にこのような項目を明記してほしい。他市町村のモデルになる市に
成る様に期待しています。

男 60代 知立市へ移住してから１年５か月で市政に対する判断がまだできません。
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男 60代
各町内に議員さんが、いると思います。議員は町内を回ってほしい。とくに老人
の家。

男 60代

知立市の議員の人は、年金生活者でも税金や保険などの税が高すぎるが、これは
誰がきめているのか、よく調査してもらいたい。国民年金が２ヶ月で８５，００
０円ぐらいなのに、保険料を２ヶ月で１５，０００円も引かれると、残７０，０
００円を２ヶ月ですごさないと、たいへん苦しい。市の税金など払うのに苦労し
ています。なのに市議員の方は自分でなりたくてなっているのに、毎月４０５，
０００ももらっているのに、市民の意見を聴くと言うことは、まだ金額を上げよ
うとしている。われ、低年金者はたいへん苦しい。

男 60代

知立駅の改修は何年かかるのか、税収もないし、力もないので、名鉄に働きかけ
ることもできない、今や笑い話のネタになるくらいだ。今の状態が何年も続かな
いことを望む。事故の多い信号機に防犯カメラを設置してほしい。ブラジル人の
マナーが悪すぎる、転入する時に日本ではゴミのポイ捨てはいけない事を徹底周
知してほしい。夜中に大声でしゃべりながら歩くのをやめさせてほしい。火葬場
がみすぼらしい、ゴミ焼却炉のような、あんなのが市の施設とは情けない。もっ
と人間の尊厳が感じられるものに変えるべきだ。知立市民が気の毒すぎる。

男 60代 中核市になって下さい。合併先はどこでも良い。

男 60代 議員さんのよりスキルアップを望みます。

男 60代 他の市に位べ住みやすい町にして欲しい。

男 60代
インフラについて水道管の劣化etc問題が報道されているのが本市の状態はどう
か、下水道等の情報流して欲しい。

男 60代
今後注目してホームページ等により情報確認して行きます。もっと成果が見える
ようにして頂くと感心も深まります。

男 60代

議員報酬については近隣他市との比較ではなく活動内容に対する報酬であり、市
民の平均所得感覚かするとかなり多いのではないか。議員の中には認定式に欠席
したり、在籍中に発言もしない人もいると聞いている。選挙公約には殆どの人が
安全安心の町づくりを掲げていますが、具体的な防犯、防災、交通安全や健康対
策の施策、提案、日常の行動は設問の文言に退職金がありませんと書かれていま
すが、その発想自体がおかしいのではありませんか。企業やサラリーマンではな
いのですから。政務活動について地域市民の意見、要望を取り上げ、又その進捗
状況を報告する議員が少なくなっている。地域から議員か選出されていないとこ
ろもあり、議会モニター制度の充実が必要です。以上、小生個人の意見ではな
く、知人・友人にも意見を聴き、まとめたものです。

男 60代
５～６年以前に議会中継を聴いていた時、当局の解答に対して（言葉の綾と云う
か方言と云うか）に対して、ほご質問を何拾回となく言っていた。それ以後、議
会中継を聴かなくなりました。

男 60代
高齢者の自動車安全装置の取付けについて、取付費用の負担が表明されている
が、当市はどういう対応をしようとしているのか。

男 60代

議員定数、報酬、政務活動費について～・議員定数：この狭い知立市で２０名は
本当に必要なのか？１６名もいれば、充分と思います。・議員報酬：他市との比
較でみると決して多すぎるという金額ではないが、大した働きもしていない議員
がサラリーマンより多いほどのボーナスをもらう資格が本当にあるのかという疑
問がある。・政務活動費：これほど疑問のある費目はない。国会議員でも不正の
発生しやすい費目だ。政務活動のしていない議員にこんな活動費用は不要と思
う。

女 60代
行政のあり方、母子保健、高齢者に対して一部ではなく全体的に利用出来る施設
を使ってほしい。地域の活動だけでなく、きちんと市が確認してほしい。
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女 60代

１つ検討してほしい事があります。人生１００年の時代私も仕事と趣味（ハイ
ク）健康の為をやっています。生活様式も多様化し、私も一人暮しです。そこ
で、どうしても免許証が必要です。確かに咄嗟の判断、目のおとろえ等鈍ってい
ます。自転車でと思いますが、仕事場へのルート２ヶ所どちらも不安な場所を通
らなくてはならず、又買物も不便です。車での遠出はしません（仕事と通常の買
物だけです）。TV で見たのですが、外国でした（確かニュージーラン
ド・・・？）事故がないそうです。７５～８０才を過ぎた人の運転は半径５㎞１
０㎞内に・・・という市の独自の法律（市律）（市法令）があれば・・・と思い
ます。介護保険はずいぶん改善されました。今後は免許の件、他の市町村より早
く知立市で検討して下さい。よろしくお願いします。

女 60代
対立する会派の提案に反対ということでなく、その議案が市民の要望に沿ったも
のかどうか、大きな目でみて審議してほしいと思います。

女 60代 人数を少なくして欲しい（市議）。あるいは報酬を少なくして下さい。

女 60代
知立市表彰受賞者はどのように選考されるのか不審に思って居ります。主人は障
害者の施設を知立市にと昭和５６年から平成３１年まで長として物心両面で努力
して参りました。結局は自己宣伝した人が選ばれるのですかネ？

女 60代
市議会の傍聴もなかなか、「しきい」が高い感じがします。出来ればTV（キャッ
チ）で気楽に見る事が出来る場で、市民の立場での意見を取り上げて欲しいと思
います。

女 60代
・「市議会だより」以外にも活動についての報告書があればいいと思います。又
は「市議会だより」の回数を現在より増やす。　・それぞれの報告をわかりやす
く、具体的な文章にする事です。

女 60代
選挙の時には頭を下げ、うかると人が変わり、あまりその町々に役に立っている
とは思わない。それにしては報酬が多すぎます。もっと市民のためにガンバッて
もらいたい！！（１部の人だけ）

女 60代
アンケート用紙を頂いて、もっともっと市議会に関心を持って行きたいと感じま
した。市議の方にも、もっと選挙の時だけでなく時間を作り普段の生活を知る為
にも、歩き、話し、対話をして欲しいと思いました。

女 60代
遠くから知立に来て５５年いろいろな面で暮らしやすいと思ってます。わからな
い事ばかりでごめんなさい。働いて生活するのに大変でした!!

女 60代
①山町御林１－２２１の松並木の所に草が長くなってるから取ってほしいです。
②松並木の所はミニバスは止まれないですか。

女 60代 今度、市議会に見学にいけたらよいなぁと思いました。

女 60代 今の所ありません。

女 60代 ありません。

女 60代 知立市の住民の皆様方のために、なにとぞよろしくお願い致します。

女 60代

国の政策で保育料無料化の案がありますが、必らずしも経済的に働かざるおえな
い。保育料も支払いが困難な方達が子供をあずけているわけではなく、経済的に
厳しくても子供の成長に大切な時期に親とのかかわりを大切にし、教育方針を大
切にし、対象外の園へ通わせる方もいます。収入がないのに、支出の負担があり
ます。働いて収入があるのに支出が減り、それらは国民皆の税金でまかなうの
に、とても不公平で乱暴な区分けだと思います。知立市としては何の対策もでき
ないのでしょうか？

女 60代
市議会議員に成りたい人がもっと多くなるような市議会であって欲しいと思う。
若い人は勿論、高令者も多くいるような市議会であって欲しい。

女 60代 知立駅の高架化がもっとはやく進むよう要望します。
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女 60代

歩道を整備してもらいたい。車をやめ、自転車に乗りかえましたが、歩道は昔の
側溝に蓋をした凸凹のところや、電柱が歩道をせまくしているところや、車道と
のしきりのブロックが道路の色といっしょで、特に夜など危険を感じます。歩道
の整備をお願いしたい。

女 60代
ミニバスを病院通いスーパーへの買い物に利用させてもらってます。一方通行な
ので知立駅前の病院へでも一日かかります。反対側へも走らせてもらいたいで
す。お願い致します。

女 60代 若い議員が増えてほしいと思っております。

女 60代 御苦労様です。

女 60代 知立は小さな市で、財政も豊かでないので、他の市に合併された方がいいと思う

女 60代
特にありません。皆さん良くやってくれてると思います。これからも、ガンバッ
テ下さい。

女 60代 議員２０人は多すぎます。１０人～１５人で十分です。

女 60代
議会議員に関係ないかも知れないが、区長を通じ市にお願いしても予算がないか
ら無理と回答される。（例）水路の清掃、日常生活水路、

女 60代 選挙活動だけではなく日頃の地道な活動をきちんとして欲しい

女 60代
知立市は面積も少なく人口も少なく税収も少なく他市にくらべ税金（個人）は高
く福祉の水準が低く知立市は合併すべき。

女 60代

市民に誠実で清廉な姿勢で働いてほしいと思います。要望に対して話を聞いてよ
く吟味して議会に反映させてほしい。
同会派は同じ意思表示をされると思いますが、個人のほんとうの意見は全く同じ
とは違う部分はあると思います。それでは議会は成り立たないかもしれません
が、一部分で無記名投票採決で行われてもよいのではないでしょうか。私の提案
です。

女 60代

議員なんて言う者は、ボランティアでやっても良い仕事‼と思う。報酬の額など
他とくらべる事では無いと思う。先の県会議員の選挙の折、市長と候補者のツー
ショットのはり紙、あれは知立市民として恥かしい限りであり、市議会はなぜ止
めなかったのか・・・・・他市へ行った時に笑われてしまい困った。新聞にも批
判的に書かれて市長の資質を問われる。議会はどう対応したのか知りたいもの
だ。

女 60代
選挙の投票場所を最寄りにしてくれると、もっと投票する回数が増えるかな。若
かりし頃、一人目の子供を妊娠している時に当日実家に行く為、期日前投票に
行ったら、すごくイヤな感じだった。その時は二度と行くまいと思った。

女 60代
名鉄の知立駅がなかなか出来ない。知立市駅前駐車場ができてから３０年たつそ
うですが、６０年まで使うなら修理が必要です。

女 60代
地元の区長さんとどうちがうのか？知立市全体を考えた政策提案必要！一搬質問
の毎回１８名位がいいのか？質問の為の質問が多すぎる！

女 60代
市議会だよりは、目を通していますが、私には内容がむつかしい面もあります。
議員さんの努力してみえる様子はよくわかります。知立市を良くするため応援し
ております。ガンバッテ下さい。

女 60代
立候補して迄なった職業なので（ボランティアとは違う）知立のために耳を傾け
て市民の声をきき、働いて欲しい。少しずつでも、明かるい方向に向かっていっ
て欲しい。

女 60代
一度、市議会の本会議をこの目でしっかりと見てみたい。という思いはある。実
現させたい。
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不明 60代
問２：①で入力しましたが、必ず行くと別記入されておりましたので、こちらに
記入しました。

不明 60代 議員定数を２割減らしてほしい。

不明 60代 特になし。

不明 60代 全体的には良くやっていると思う。

不明 60代
報酬に応じた活動をしていない議員さんもいると思いますし、反対に報酬以上の
活動をしている方もいらっしゃると思うのでもっと市民にわかりやすくしてほし
いです。

不明 60代
立候補時の心構え、当選時の心いきを忘れず市民目線に立っての活動を期待しま
す。

不明 60代

もっと、こまかな対応（市も同じ）が欲しい。例えば町内会活動も町内にまか
せっきり。高齢化の中、役員の選出もままならず、町内会のあり方も考えて欲し
い。近年ごみの散乱も目立つようになり他もっと細やかな視線を色々発して欲し
い（市民の目で）。

不明 60代
人それぞれに考え方もあると思いますが質問に対して返事がほしいと思います。
今は、何かわからない事、気になる事をおたずねしても返事もなく都合の悪い事
もあるとは思うけど確かな返事がほしく思います。

不明 60代 少しでも、市が良くなるように努力して頂きたいと思っています。

不明 60代
上重原駅前の交差点の信号の工事がとぎれとぎれでいつ終るか、事故が多いのに
なぜ早くできないのか。

不明 60代 知立市の未来のピジョン、実行性シナリオをえがく。

不明 60代
外国人が多くなっていることの対処について。本当に心配しています。具体的に
知立市として、独自の対処法はないものでしょうか。

不明 60代 個々の選出議員の活動状況がよくわからない。

不明 60代
もっとみんなの声を聞き実践して下さい。みんなどのように頑張っているか情報
がほしい。

不明 60代

①本会議が出来レースで緊迫感がない。もっと工夫が必要。名古屋市会が見本
か？
②又、市議会報告が発行されていますが、市民の関心の深い答弁の記載に具体性
がなく、さらりと流されている。例えば６月議会では、
①市長は県議選の一方的応援の理由を①知立警察署の設立②知立市に碧○並の県
の公園設置を答弁で理由にしていたがそれらの具体的記載が少ない。
②又、第３セクターリリオホールに３８００万円の支援をしていると数字を明ら
かにしているがその記述もないなど、
市民が読んでその核心が解るように記載すべきでは。キレイに編集し過ぎるので
は？
先に行われた議会報告会などはあまりに形にこだわりすぎて議会報告会とはいえ
ない。

不明 60代
政務活動費を上げてもいいと思います。もっともっと足を運んで市民の生活を見
ていただきたいと思います。

不明 60代

傍聴席は夏暑く、冬寒い、市民に寄り添っているとは言いがたい、空調には気を
使うべき。昨年冬には「ジャンバー」を着用して入ったところ「ガイトウはぬい
で下さい」と言う、ごく普通に販売されている「ジャンバー」であると言っても
聞くことなしであった。この様な馬鹿々しいやり取りは無意味と思い帰ったが、
市職員の対応は横柄である。開かれた議会を目指すならば、職員の教育を徹底す
べし。
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男 不明

・議員さんが街中に出て、活動ししている姿をあまり見ない（積極的に参加して
活動すべきだ）
・市の行事に対してより良いものにするように監視、指導、注意すべきだ。市の
行事で外から見ていると不手際なことがちょこちょこある。もっとしっかりする
よう議会から注意すべきだ。
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